

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

V.1 Simpulan

Didasarkan atas hasil pengolahan data dan pembahasan yang telah dilakukan, maka kesimpulan dari penelitian yang berjudul “Pengaruh Penerapan Mekanisme *Good Corporate Governance* dan Ukuran Perusahaan terhadap *Agency Cost*” ini diantaranya adalah, hasil pengujian pada hipotesis pertama membuktikan bahwa kepemilikan institusional tidak memiliki pengaruh terhadap *agency cost*. Artinya tingkat presentasi kepemilikan institusional dari suatu perusahaan tidak mempengaruhi besaran *agency cost* yang dikeluarkan dalam proses pengelolaan perusahaan.

Hasil pengujian pada hipotesis kedua membuktikan bahwa dewan komisaris independen memiliki pengaruh signifikan positif terhadap *agency cost*. Artinya keberadaan dan jumlah dewan komisaris independen dari suatu perusahaan mempengaruhi meningkatnya besaran *agency cost* yang dikeluarkan dalam proses pengelolaan perusahaan. Hasil pengujian pada hipotesis ketiga membuktikan bahwa ukuran perusahaan memiliki pengaruh signifikan negatif terhadap *agency cost*. Artinya ukuran perusahaan yang semakin besar akan menurunkan besaran *agency cost* yang dikeluarkan oleh suatu perusahaan dalam proses pengelolaan bisnisnya.

Hasil pengujian untuk variabel kontrol yakni umur perusahaan dinyatakan bahwa umur perusahaan memiliki pengaruh signifikan positif terhadap *agency cost*. Artinya umur perusahaan yang semakin dewasa cenderung akan meningkatkan *agency cost* yang dikeluarkan dalam mengelola bisnisnya.

V.2 Saran

Berdasarkan penjabaran dari kesimpulan dan pembahasan yang telah disampaikan sebelumnya, maka saran yang dapat dijadikan sebagai masukan yang bermanfaat adalah sebagai berikut:

- a. Bagi perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia untuk lebih dapat memperhatikan proses pengelolaan *agency cost* pada perusahaannya. Agar setiap biaya yang dikeluarkan oleh perusahaan bisa dimanfaatkan sesuai dengan target yang dimiliki oleh perusahaan yakni guna meningkatkan keuntungan secara aspek ekonomi dan guna meningkatkan pengendalian internal perusahaan serta meminimalisir konflik yang kerap kali timbul antara *principal* dan *agent*.
- b. Bagi *investor* ketika ingin melakukan kegiatan investasi pada perusahaan untuk dapat memperhatikan bagaimana penerapan mekanisme *good corporate governance* pada perusahaan yang dijadikan tujuan investasi. Selain itu perlu memperhatikan bagaimana proses pengelolaan *agency cost* yang diterapkan oleh perusahaan tersebut karena memiliki dampak pada setiap ketetapan perusahaan terutama terhadap pengelolaan konflik antara *principal* dan *agent* serta keuntungan yang dapat diberikan oleh perusahaan kepada para investornya.
- c. Bagi penelitian selanjutnya diharapkan mampu menerapkan proksi-proksi lain yang dapat digunakan guna mengukur penerapan mekanisme *good corporate governance* seperti ukuran dewan direksi, frekuensi rapat dewan komisaris, auditor eksternal, serta proksi lainnya. Lalu, penelitian selanjutnya diharapkan mampu mengembangkan variabel kontrol yang dapat digunakan dalam penelitian seperti ROA, ROE, DER serta variabel lainnya. Selain itu, untuk kedepannya para peneliti diharapkan dapat memperluas sektor yang dapat digunakan untuk diamati dalam penelitian.